

HERALDO DE ALICANTE

ANUNCIOS Año VI Num. 1.597 Martes 12 de Julio de 1910 PLAZA DE LAS MONJAS, 5, BAJOS SUSCRIPCIÓN pago adelantado

Agua de Solares

Especialmente indicada en los CATARROS INTESTINALES, NEURASTENIA GÁSTRICA e HIPERCOLESTERIA. De uso universal como AGUA DE MESA. Facilita la digestión y es grata al paladar. Gran medalla de oro en la Exposición de Lieja 1905. Do venta en farmacias y droguerías. Depósito: San Fernando, 25.—D. RAFAEL SAMPER

Enfermedades de los ojos
DR. SIMO LLOBAT
Oculista del Hospital Provincial de Valencia
Operaciones en especial
Consulta de nueva a diez y tres a cinco.—Hotel Iborra, ALICANTE

Almacén de Paquetería, Mercadería y NOVEDADES
F. MAS CAMODELA
Calle de San Nicolás, 3 y Angeles, 28
Ventas al detall por piezas, paquetes y madejas al precio del por mayor

Grandes y variados surtidos en tiras y entredoses bordados, puntillas, telas aplicación, pasamanerías, cintas Liberty, montañas, galones, entredoses tal y otros artículos de novedad para adornos de vestidos.
Extraordinario surtido en sedalinas y algodones finos, calidad superior para medias, colores y negros inimitables, recomendables a las modistas.
La única casa que vende sus artículos al detall, al precio del por mayor por piezas, paquetes y madejas.

Advertencia
Director y administrador interinos, respectivamente, de HERALDO DE ALICANTE, D. Rafael López Arias y D. Francisco Sempere

Ridículo, muy ridículo
LACIERVA
En el momento en que escribimos estas presentes líneas, solo conocemos una parte de la intervención del exministro de la Gobernación del gabinete Masera, aquel Gobierno que fue echado del poder por los aires de toda Europa liberal, en el debate planteado en el Congreso. Y, atendiendo a ella, debemos decir que si el discurso de Iglesias, Ambrojo no pudo interesar a nadie, por tratarse de cosas de todo el mundo sabidas, hasta el extremo que la oración parlamentaria del protegido de Lerroux más que un discurso es la lectura de una interminable serie de artículos y recortes de El Progreso, con Lacierva ocurre algo parecido, con la única diferencia que los artículos que parecía leer el exministro conservador mientras hablaba eran de La España, A B O y El Universo. Y para que la semejanza entre ambos discursos sea más exacta, si bien salvando las precedencias de donde fueron inspirados, mientras Iglesias Ambrojo tiene la manía de hablar de revoluciones, sin perjuicio de esconderse cuando estallan, Lacierva tiene la de echárselas de hombre de orden y de salvador de la sociedad, sin perjuicio de que cuando gobierna el desorden es continuo y pobre sociedad sino tuviera otra salvación, que la del partido conservador. Tanto es así, que desde Julio del año pasado las llamadas clases conservadoras, las más timoratas de la sociedad, cobraron de vez que los monárquicos no les ofrecen ninguna de las ventajas de que se ardean. Pueden los conservadores apañar cuanto quieran a Lacierva; podrá éste recabar los vitores de una parte de la mayoría, pero para las personas imperiales sus intervenciones en el debate sobre los sucesos de Barcelona, ha sido un fracaso de los más sonoros. Lo que interesa en primer término es que explique el por qué de la guerra del Rif, y esto lo pasó por alto Lacierva; también explicó el por qué durante el Gobierno maurista toda la opinión estaba soliviantada, llegando a un grado tal de excitación, que el 26 de Julio del año pasado toda España, Barcelona en primer término, y los ricos que los pobres, estaban en abierta hostilidad contra el Gobierno, no tan solamente porque la campaña de África vino a fracasar, sino porque el Gobierno, habiendo cometido actos en perjuicio de la honra pública para favorecer a los como el de la Anzures, buscaba constantemente los medios de molestar y causar daño a los industriales y al pueblo en general, atronando todo derecho, si que también porque hasta los gentes más sencillos se echaron de ver que los mauristas no eran ni el poder tutelado de la burguesía, ni mucho menos el apoyo de las clases populares, y que si algo hacían, además de molestar y causar daño, era devorar esterilmente presupuestos de mil y pico de millones anuales.

En este terreno debía entrar el señor Lacierva para defenderse de la impopularidad que pesa sobre él y los suyos. Las exhibiciones que dió sobre la represión ni siquiera pueden tomarse en serio, tanto más cuanto hablando de ello apareció nuevamente el payaso, el gobernador ridículo que tiene la manía de ejercer totorías y conatelas, sin que nadie se las pida, nada, digamos de las frases con que terminó su primer discurso, en que se confundió de salvador de la sociedad vuelve a aparecer de tal modo que, por tabla, se quiere igualar con dos grandes hombres que han muerto a manos ya por la diestritia ó por el puñal de sus adversarios en política o sociología. No obra tanto el señor Lacierva, que no por esto pasará de ser una vulgaridad como hombre de Estado y sus iniciativas no alcanzarán otra cosa que a cerrar tabernas, multar Barberos y empresarios de teatros, y perseguir cocotas.

Lo que recomienda a los gobernantes no son medidas represivas, ni la aplicación de castigos, sobre todo cuando por no poderse justificar los demás países tienen que intervenir, en favor de los oprimidos, sino evitar las conmociones de los pueblos y no dar lugar a que los ciudadanos tengan que salirse de la legalidad. Hicieron esto los conservadores. No, todo lo contrario, y de ahí los sucesos de Julio del año anterior, que pesarán siempre sobre el partido maurista, que fue el que los provocó, y que el Sr. Lacierva en su larga peroración no ha demostrado lo contrario.

CRÓNICAS DE HERALDO

Entre paréntesis

La cuestión religiosa ha decaído en estos días; nadie se acuerda de frailes, comunidades ni órdenes religiosas, los discursos de Pablo y Emiliano Iglesias, verdaderas sentencias acusadoras, y la contestación dada en su monótono discurso La Ofera, están entreteniendo la atención pública y desvirtuando la opinión, cosa que satisface al Gobierno. Sin embargo, hay quien trabaja y no descansa en apoyo de todas esas congregaciones clericales; las Juntas de damas católicas, las buenas señoras que en Bilbao, Mahón y otras capitales, organizan manifestaciones en son de protesta contra el Gobierno; para que deje sus proyectos en su sitio y no moleste a esas glebas que al igual de ellas usan faldas. Esas señoras son las mismas que colgaban los escapularios sobre el pecho de los soldados que murieron en defensa de la patria, según ellas, los defenderían que inundaba los campos de Melilla, ni apagara la sed que padecían en campaña después de horas y horas de marcha penosa.

Son las mismas que preguntan una caridad mal entendida en fiestas y kermeses, apartando la vista cuando reciben una carta de una desgraciada familia ó aparece en un periódico la noticia de que en un cuarto miserable y húmedo, falto de aire y de vida, hay unos seres que desahellen azotados por el hambre y las enfermedades.

Esas señoras son las mismas que tratan en la sombra y organizan manifestaciones para protestar de la conducta del Gobierno. Fanáticas y reñidas, que el gabinete democrático va a molestar a un solo fraile ó va a disolver una sola congregación?

No tengáis miedo, no sucederá nada de eso, el anticlericalismo de Canalejas. Ese anticlericalismo que ha sido para el país un activo veneno con experiencias de delirado manjar.

T.M.F.
LITERATURA

RÁPIDA

Pinceladas

Dedicado a mi buen amigo el inspirado poeta Juan Alemany Oarst

Es una noche del crudo invierno. En el negro cielo no brilla ni una estrella. Hace un frío que entamece. Sopla un viento huracanado.

Grupos de jóvenes con la alegría en las almas, producidos por las copas de alcohólicas bebidas que escanciaron en la taberna, recorren con júbilo y algazara las calles solitarias cantando las estrofas del vagabundo de la Alma de Dios.

Momentos después, tristes, silenciosos y cabizbajos, pasan un viejo y una vieja, pobres, temblando de frío... y sus ojos están húmedos, sí, muy húmedos...

De vez en cuando se les oye suspirar recordando aquel tierno hijo sostenido de sus brazos que la fatídica guerra arrebató de ellos y tranquilo hogar para sustentarlos estancamente.

¡Solos muy solos van por la calle la triste y decrepita pareja; les sigue de cerca la horrible miseria... Marchan hacia el sepulcro...

Y mientras dices repercutir por las calles los ecos de la canción del vagabundo de los alegres jóvenes que van derrochando la alegría. ¡Así es la vida!

FAMADONGARA

12 Julio 1910.

CITA

La perla de las perlas,
la candida y la pura,
el sol de las hermosas,
la rosa del día;
la virgen de tus sueños,
tus sueños de ventura,
espera a su adorado,
cuando a la noche oscura,
los trémolos luceros
fulgor y sombra den.
Si buscas de sus ojos
la fulgida mirada,
si de su aliento quieres
la esencia respirar,
si es vida de tu vida,
si es llama consagrada
que para tí guardada,
Dios tiene en su misterio
bajo escondido altar,
si quieres encontrarla,
si anhelas tus amores,
ven, príncipe, la noche
nos brinda con su amor
las márgenes del Darro
nos guardan entre flores
y en el silencio arrulla
su sueño de Dolores
trinando en los cipreses
el triste ruisenor.
Antonio M. RÍNEZ

EL AGUILA, leas anuncio en cuarta plana.

RESPUESTA

Para Canteau de «El Correo Español».

manifestación anticlerical celebrada en esta localidad el día 3 del corriente, por dignidad, pues el pueblo de Elda el único que sabe decir en alta voz, que ha sido la más grande hoy conocida; más al oír parme de ella, es por haber leído en el citado colega que arriba indico, una repugnante reseña de dicha manifestación, firmada por el inculto periodista a quien se lo dedico.

Dicho colega habla en la reseña de que me ocupó, en tonos tan agresivos para la dignidad de este culto pueblo fabril, que nos es imposible pasar por alto algo de lo apuntado por él, pues como prueba de que no queremos ser latidos en nuestra aclaración, dejamos de comentar lo de las cifras ó número que este esbirro del clericalismo dijo en el editorial del viernes 8, ya que está bien comprendido que entre los acordados de la música no se iban a dar gritos referentes a las conclusiones del Mensaje elevado a los Poderes Públicos; además, en el Órgano Republicano dieron órdenes a los correligionarios para que no se dieran gritos subversivos, con el fin de que la manifestación marchase con el mayor orden y se nombró un grupo de compañeros (1) para guardar el mismo.

Esto tampoco lo hubiese dicho sino por orden necesario dar explicación de cómo proceden los republicanos para pedir lo que es justo, lo que les pertenece.

Se ha enterado «Canteau» cómo somos. Ahora voy a copiar íntegro el párrafo que nos habla de la mujer, que dice así: «Las damas emancipadas brillaron por su ausencia, lo que demuestra que por fortuna no las hay, y si por excepción hay algunas, demuestran que todavía le resta algún poder».

Quiere decir, señor «Canteau», que entiendo por poder?

Lo que si veo claro, es que este señor «Canteau» es un vil calumniador que no merece el respeto de las personas honradas, puesto que trata de injuriar a la mujer, al ser que, aunque solo sea por ser nuestra hermana, nuestra esposa, nuestra hija y nuestra madre, es el más respetable de la sociedad.

(1) Estos llevaban en la solapa un lazo rojo.

Pero «Canteau», no; «Canteau», por el hecho de llamarse católico, de tener relación con las cosas sagradas, arremetió contra ella para que ésta, atemorizada por los viles y embrutecedores escritos y dichos insustitutos, permaneciese sumida bajo el yugo tiránico de la mal llamada casa santa. ¡La Iglesia!

Señor «Canteau»; por su mayor bien voy a advertirle que no insista en los bárbaros conceptos que se reflejan en sus escritos, porque de insistir, emplearemos los procedimientos que el caso requiera.

BICONTA
Elda 10 de Julio 1910.

Cocina económica

Señor director de HERALDO DE ALICANTE.

May distinguido señor nuestro y amigo: Habiéndonos llevado hasta el Ayuntamiento el supuesto escándalo ocurrido en la Cocina Económica el pasado domingo día 3, y después de hacerse las debidas investigaciones en averiguación de lo realmente ocurrido, esta Comisión Ejecutiva en su sesión semanal celebrada el sábado último, tomó entre otros el acuerdo de aplicar a usted con todo encarecimiento la publicación de la adjunta certificación cuyo único objeto es dejar la verdad en el lugar que le corresponde.

Damos a usted las más expresivas gracias por su atención, repitiéndonos muy agradecidos y afectuosos amigos y compañeros.

Por la Ejecutiva.—El Secretario general. Trino Leplá

Dos hechos tal y como sucedieron

Después de la una, cuando ya la comida iba de remate, llegaron los señores Alarcón Nomena y demás apreciables jóvenes con su numerosa remesa de golfo, sus protegidos, produciéndose el escándalo consiguiente, más formidable ese día que otro cualquiera de los anteriores, porque además de venir mayor número de «pelao» no había individuos del cuerpo de Seguridad, habiendo nosotros mismos que intervenir para socorrer a los revoltosos que querían entrar todos a la vez sin guardar el orden debido.

Si los señores que han hablado del escándalo se hubieran referido a esto, seguramente nadie los hubiera desmentido.

Cuando llegaron los golfos, se cerró la taquilla porque dudábamos si quedaría comida después de servirlos; pero como había algunos pobres con chapa adquirida, se les dijo que esperarían un poco para ver si les podía servir.

Después de servidos los golfos y cuando en el comedor restaban una docena escasas de ellos, se vio que quedaban cuatro solas raciones y el Sr. Masera Bonmati hizo entrar a los cuatro pobres más ancianos de los que esperaban y entre ellos al repartidor y vocero de El Pueblo republicano, cerrándose en el acto la puerta, puesto que para nada tenía ya que estar abierta no quedando comida.

No retiramos todos los que nada teníamos que hacer allí, quedando sin embargo, además de las hermanas de la caridad, el auxiliar de secretaría, encargado a diario de liquidar las chapas vendidas, el taquillero y el conserje cobrador. Y estando éstos en taquilla ocupados en la liquidación, oyeron rezar un padre nuestro y se acercaron al comedor donde se rezaba, extrañados de aquella innovación, observando que el repartidor de El Pueblo republicano salía del comedor, y tras de él uno de los golfos, abandonando ambos el edificio.

Después salió otro de los pobres, y finalmente, cuando se acabó el padre nuestro, todos los demás, sin ruidos, sin gritos ni escándalos, como equivocadamente se ha dicho.

¡Veraneo feliz!

Balneario "LA ESPERANZA,"

El caloroso estío puede pasarlo feliz y fresco el bañista, bañándose en el elegante y cómodo balneario LA ESPERANZA, el primero que está instalado a la entrada del paseo de Gomis, y en esas encantadoras playas del Postiguet.

En él hallará el veraneante, además de las condiciones inmejorables que reúne el citado establecimiento por su buena situación, los económicos precios siguientes:

Abono de nueve baños calientes.	7'50 Pesetas
Id. > > > de mar.	3'00 >
Alquiler de una caseta.	0'40 >

Esto nos lo han asegurado los empleados señores Reig y Juan, quienes desmienten en absoluto toda otra versión, por no ser exacta.

Antes que *El Diario de Alicante* publicara su primera errónea información, un concejal republicano había preguntado al Sr. Más Bonmati qué había sucedido en la Cocina, «pues le habían asegurado que las monjas trataron de obligar a que rezaran a los que habían en el comedor.» El Sr. Más dijo que en la Cocina no se obligaba a nadie a nada, y que ignoraba cuanto decía su interlocutor, pues cuando en unión del señor Esplá abandonó cerca ya de las dos de la tarde el edificio, solo quedaban allí las personas que antes decimos, pero que de todos modos, suplicaba que nada se dijera en bien de todos, que él se informaría de lo ocurrido y se lo participaría, y con efecto, al lunes al llegar a la Cocina, enteró al Sr. Esplá de la conversación sostenida y éste llamó inmediatamente a las hermanas, preguntando cuál de ellas había obligado a rezar a los concurrentes después de abandonar el local dichos señores, contestando una de ellas en esta forma:

Que entre los pocos golfos que quedaban en el comedor, había algunos que ella conocía de haberles tenido en el Asilo; que les preguntó si se acordaban del padre nuestro, y al contestar afirmativamente, les preguntó si querían que lo rezara; que los chiquillos dijeron que sí; que el repartidor de *El Pueblo* y un otro pobre dijo que tenía prisa y que eso no se quedaba a rezar y salió después también; y que con los chicos y dos pobres más que había, naturalmente, en el comedor, rezó el padre nuestro y acabado éste se fueron todos sin pasar nada más.

Y como esto coincide con lo dicho por los empleados antes mencionados en la parte que ellos vieron, y lo han confirmado además algunos de los chicos y uno de los pobres que en el comedor quedaban a preguntas hechas por el propio Sr. Esplá, no hay razón ninguna para que se falseen los hechos atribuyendo significación distinta de la que tiene la Cocina, que debe considerarse como establecimiento público donde pueden concurrir todos los que quieran, sean cuales fueren sus ideas, seguro de que ni se les permitirá que las exterioricen ni se consentirá que se les mortifique en ellos.

Precisamente por esto mismo, recomendó muy eficazmente el Sr. Esplá a las hermanas, que se abstengan de hacer sus rezos en los comedores y sitios donde concurre el público.

¿Queréis estar bien servidos?

Visitad el bonito y elegante establecimiento de peluquería

LA HIGIENE

[No equivocarse]
17, Angeles, 17. Frente a La Valencianeta.

Tribunales

Los procesados Manuel Díaz Gil, Enrique Bermúdez Raano y Antonio Vicent Calbo, vecinos de la villa de Onil, tuvieron una rifa en la tarde del 26 de Marzo último, armados los tres de piedras y palos, resultando todos heridos.

Los dos primeros están declarados en rebeldía y se sigue la causa solamente contra el último.

Se ha declarado abierto el juicio oral de la expresada causa, y ha pasado al estado de la defensa en cuanto al Antonio Vicent.

¿Quiere usted tomar los mejores aperitivos?

EN EL ESPAÑOL

Noticias generales

Vapor embarrancado

Dicen de Sanlúcar de Barrameda que en el bajo Galateros embarrancó el vapor de la matrícula de Málaga «Cabo Pérez», perdiendo el timón, hélice y codastes.

El agua penetró en las bodegas, mojando todo el cargamento.

Prestáronle auxilio los remolcadores «Giralda» y «Pastor Landero».

Las pérdidas son muy importantes.

El buque embarrancado, que procedía de Sevilla, arrojó al agua 364 pacas de paja, salvando el resto del cargamento.

El juzgado de Marina entiende en el sumario.

Accidentes graves

En Sanlúcar de Barrameda, estando trabajando en el tejado de las bodegas de la vinda de Hidalgo y compañía, cayó tres albañiles, fracturándose piernas y brazos y sufriendo contusiones de importancia.

Débase el accidente a la imprudencia de los obreros, por colocar andamios que no tenían seguridad.

El estado de los heridos es grave.

Noticias

Sea enhorabuena

Nuestro querido amigo D. Antonio Lozano, el popular *Capitán*, está recibiendo muchos parabienes por el aserto a favor de su señora doña Margarita Campos Brián, ilustrada profesora nombrada recientemente provisional de la Normal de Alicante.

Nos complace mucho la noticia, y por ella felicitamos a nuestro excelente amigo y a su distinguida esposa.

Reconocimiento de cadáveres

De conformidad a lo dispuesto en la Real orden del ministerio de Gracia y Justicia de 16 de Junio último, sobre reconocimiento de cadáveres, a cargo del médico de Registro civil de Alicante, están exentos del pago de honorarios a dicho funcionario, las familias de pobres y jornaleros fallecidos, que se describen en la ley de Beneficencia civil.

El mejor

reconstituyente para simultanearlo con los baños de mar tanto para los adultos como para los niños, es el *vino yodo láctico fosfatado* que combate el esorofinismo, el linfatismo y la debilidad nerviosa.

De venta en casa de su autor, Doctor Aguiló, Mayor 51, Alicante.

Compañía de ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante

Con motivo de la corrida de toros que ha de efectuarse en Caudete el 17 del presente mes, esta compañía ha tenido a bien establecer servicio de trenes especiales, saliendo dichos trenes de esta capital a las once cuarenta, llegando a Caudete a las quince quince, saliendo de Caudete a las diecinueve cincuenta y cinco y llegando a esta ciudad a las veintidós cincuenta.

Multa

Por el señor gobernador civil de esta provincia le ha sido impuesta una multa de cinco pesetas a la mujer de vida alegre Carmen Hernando, por promover escándalo en la vía pública.

Nuevo juez

Se ha encargado del Juzgado municipal de esta ciudad, el juez suplente del mismo D. José Izquierdo Marcili.

Militares

Se han presentado al excelentísimo señor general gobernador militar de esta plaza, los alumnos de infantería D. Manuel Aguilar y D. Mariano Rodrigo.

Trabajo de mérito

En el establecimiento de tejidos El Siglo, hay expuesto un magnífico cubrepies ejecutado con los nuevos procedimientos de pirografía y piropianchado, el cual se rifa.

En el mismo establecimiento se proporcionan papeletas a quien lo desee.

Hay que ver este trabajo para admirar la delicadeza de su ejecución y el mérito artístico que revela en la prosera que lo ha llevado a cabo.

Accidentes del trabajo

Manuel López Pérez, de Alicante; Juan Palacios Porroso, de Alicante; Teodoro Lario Claramonte, de Monóvar; Francisco Iborra Catalá, de Alcoy; Rafael Cortés Botella, de Alcoy y José Vilaplana Paidró, de Alcoy.

Salón Alhambra

Esta noche tendrá lugar una sensacional función cinematográfica, exhibiéndose cinco hermosas películas, entre ellas tres estranos, midiendo entre todas más de 2.000 metros de extensión.

Las hay notabilísimas y de gran sensación.

Tomarán parte los dos números de variedades anunciados, y para mañana se anuncia el debut de la sujestiva y hermosa artista Angelita Solsona, que nos cuenta quien la ha visto, que es una verdadera notabilidad en su género.

Visitado y os convenceréis

Si no ha visitado usted todavía el gran establecimiento que los señores Esplá, Muñoz y Vidal han abierto en las calles de la Victoria y San Fernando, vaya usted por allí que no perderá el tiempo. Seguramente encontrará algo, que siendo indispensable para su casa le costará más barato que en ninguna otra parte.

Especialmente en todo cuanto se relaciona con la electricidad, es sin duda uno de los primeros centros de España.

En lámparas incandescentes de filamento de carbón, de Tántalo y metálicas, hay enormes existencias de las mejores marcas conocidas, y como sus contratos los hacen por muchos millares, pueden vender lo mejor y lo más barato. Por ejemplo: las lámparas de filamento metálico que en todas partes se venden a 2 pesetas las de 10 bujías y 3'25 las de 25, 32 y 50, Esplá, Muñoz y Vidal, las venden a pesetas 2'25 las de 16 bujías y 2'50 las de 25, 32 y 50 bujías.

Vale la pena de visitar esta importantísima tienda, que honra a nuestra población.

Commemoration

Le conseil de France à l'honneur d'ini former ses compatriotes qu'à l'occasion de la Fête Nationale il lui sera tres agréable de les recevoir au consulat Jendi prochain à 11 heures.

De interés general

En el elegante kiosco que en la plaza de Castelar tiene montado D. Tomás Casanova, hemos visto instalado un magnífico filtro, silíceo, de presión, de tres bujías de tierra de infusorios, sistema Nordmeyer-Berkefeld, que da un rendimiento de más de 200 litros de agua pura, perfectamente esterilizada, cada hora.

Las más importantes academias de medicina y los médicos más eminentes del mundo, al afirmar que los bacilos ó microbios de las enfermedades contagiosas, epidémicas é infecciosas tienen su asiento en el agua, reconocen y recomiendan como los mejores filtros de presión para purificar el agua, limpiándola de todo microorganismo patógeno, son los de tierra de infusorios, sistema Berkefeld, cuyo monopolio para la venta en España lo tiene D. Ricardo Gutiérrez, del cual es representante en esta capital y provincia D. Juan Antonio Masanet.

Dignos son de ser correspondidos los esfuerzos y sacrificios del modesto industrial Sr. Casanova, que sin reparar en dispendios y gastos de ninguna clase, se afana por ofrecer y servir al público sus refrescos y licores con agua pura, perfectamente esterilizada, exenta, por lo tanto, de todo microorganismo patógeno, con la más absoluta confianza, pues el público ve filtrar a su presencia el agua que en refrescos y licores allí bebe.

Si los dueños de los demás establecimientos dedicados aquí a la venta de bebidas y refrescos imitaran la conducta del Sr. Casanova, indudablemente contribuirían de un modo directo, a la par que en provecho de sus intereses,

¿Queréis beber agua fresca

Y BUENA?

Visitad el depósito recién abierto al público en la Plaza de las Monjas, número 3.

Las aguas que se expenden son las puras y cristalinas de la Fuente de la Teja de Tibi; para los delicados del estómago no tienen rival. ¡Probadlas! ¡Probadlas y os convenceréis!

¡Paso a las aguas que tanta falta les hacéis a los alicantinos! En el depósito 30 centimos, cantaro; y a domicilio 35 idem.

3, PLAZA DE LAS MONJAS, 3

LA LUCENTINA

GRAN ALMACEN DE CALZADO

ASCENSION ARACIL

Grandes existencias en calzados de las acreditadas fábricas de Palma de Mallorca, Barcelona, Valencia, Bilbao y Elda. SOLIDEZ, ELEGANCIA y ECONOMIA. Precios sin competencia é increíbles desde 0'25 el par hasta 25 pts. Queremos la venta exclusiva con pequeñas utilidades, en la mucha venta está la ganancia.

OJO.—No equivocarse, ya la conocéis bastante.

LA LUCENTINA CALZADO MALLORQUIN

Y a la vista del público

Visitar el almacén, está todo en los escaparates

Plaza Isabel II, 27 y San Francisco, 17, ALICANTE

ENTRADA LIBRE NO CONFUNDIRSE

MUNDIAL

Exquisito refrescante espumoso

ANIS TROPICAL

PUNTI Y DEU

BARCELONA

Representante en Alicante: Arturo Bas.

Pídase en todos los establecimientos.

en beneficio de la higiene y de la salud pública.

Elecciones

El día 31 del corriente mes se convocará a elecciones para diputados provinciales por los distritos de Villajoyosa-Jijón y Alicante-Eliche, con el objeto de cubrir una vacante de un diputado provincial en cada uno de los distritos, con arreglo a lo dispuesto en el artículo 59 de la ley provincial.

ANEA

Se vende en la calle de Bazán, número 18, al precio siguiente:

Una arroba de anea, 3 pesetas.
Cuatro arrobas, 11 id.
Diez arrobas, 24 id.

M. Torrent, Bazán, 18, bajos.

Denuncias

Por infringir las ordenanzas municipales han sido denunciados seis vecinos.

Viajeros

Hoy han llegado por distintas vías, los viajeros siguientes:

Por la de M. Z. A., 450.
Por la línea de Maroña, 705.

Denunciado

Se ha presentado en la Inspección de Vigilancia una denuncia contra A. A., por el motivo que en la calle de Bilbao ha insultado de palabra a unas señoras.

Los calvos

Los que han padecido enfermedades graves.

Los que quieren conservar una cabellera larga, sedosa y exenta de microbios é otros enemigos que amenazan su destrucción, deben usar EL AGUA (TRIEGA) que es el mejor y más barato calvicida.

Venta en todas partes, a 2 pesetas frasco.
Depósito: R. Romero y J. Palla, Princesa, 6.

«Gaceta»

En la llegada hoy a esta capital se publica un Real decreto, creando en el Ministerio de Instrucción pública una Inspección general administrativa de monumentos artísticos é históricos.

Nombramiento

Ha sido nombrado médico del Regis-

tro civil de esta capital, para la inspección de cadáveres, D. Enrique Fernández García, cesando en dicho cargo el que lo era antes D. Antonio Mandado Beltrán.

Casa de Socorro

Guardia para mañana:

Médicos: D. Juan Sebastá y D. Alberto Moró.

Practicante: D. Francisco Más.

Viajante

Muy práctico, conociendo todas las regiones de España y con grandes relaciones comerciales, se ofrece a casa respetable y seria.

También aceptaría viaje para América.

Informes y referencias en la redacción de este periódico.

Nuestro clima

He aquí los datos de meteorología tomados en el observatorio del Instituto de Alicante hoy 12 de Julio de 1910.

Barómetro 759'2

Termómetro (Seo.) 25'0

(Húmedo) 21'8

Viento, N. El calma; velocidad 9'6

kilómetros.

Atmósfera, despejada.

Mar, llana.

Temperatura máxima al sol en el vé-

cto 58'0; en el aire, 29'2.

Id., id. del aire a la sombra, 27'0

Id. mínima durante la noche, 18'0.

Irradiación nocturna, 17'0.

Evaporación en milímetros, 6'40.

Lluvia id., 0'00.

El catedrático, Antonio Valero.

Movimiento marítimo

Buques entrados

Vapor Cabo Espartal, c. J. de la Riva

de Bilbao, con pipas vacías.

Id. noruego Malmanger, c. Sando, de

Cardiff, con carbón.

Id. Aznalfarache, c. Ruiz, de Yalor-

cia, con cañotes.

Almacenes de 'La Estrella'

PRECIO FIJO

Plaza de Castelar, 3 y 5 (Antes Paseo de Méndez Núñez)
Especialidad en confecciones

PRECIO FIJO

Id. Cabo Blanco, c. Eguiguren, de Valencia, con efectos.
Id. Cabo Cruz, c. Astoreca, de Huelva, con bocoyes vacíos.
Laud Joven Trinidad, p. Moreno, de Málaga, con traviesas.

Despachados

Vapor Aznalfarache, c. Ruiz, para Sevilla, con efectos.
Id. Cabo Blanco, c. Eguiguren, para Bilbao, con id.
Id. Vicente Salinas, c. Castelló, para Argel, con id.
Id. Tordera, c. Cabot, para Barcelona, con id.
Pailebot José Onofre, p. Serveró, para Barcelona, con id.
Laud Dulce Nombre María, p. Fernández, para Isla Cristina, con id.

LOS VELLAS SUPERFLUOS EN EL BILLO SEXO



Los pelos antiepitéticos deben preocupar a la mujer. Los bigotes y la barba son enteramente masculinos, revelan la prosa y la energía del hombre. En la mujer destruyen su feminismo y le dan expresión dura. La mujer cuyo rostro está poblado de vellós superfluos, ahuyenta el amor. Si a usted le afean algunos vellós superfluos, su deber es extirparlos. Un frasco de

El Real Extirpador de vellós superfluos SIRENA

bastará para dejar la piel completamente limpia y bella. ¿Por qué no lo compra hoy mismo? Elija entre seguir teniendo cara de hombre, temida y fea, ó inspirar amores.

Frasco de EXTIRPADOR SIRENA, pesetas 6.—Por correo certificado, 6'75.

De venta: Joaquín Pallás, Princesa, 6, Alicante.

Agente general: Frans Janssens, Valencía, 275, Barcelona.

Taurinas

¡Pobre Bombita!

Copiamos de *El Liberal* de Sevilla, sobre la última corrida de Pamplona.

Final de la corrida

El público ha salido disgustadísimo de la corrida. El final ha sido desastroso. Cuando Bombita III abandonaba la plaza, varios cafres intentaron agredir-

le, evitándolo los amigos del diestro y los agentes de la autoridad.

Bombita III, acompañado del alcalde, del marqués de Albenos y de varios amigos, llegó al hotel, sin ninguna molestia.

Es censuradísimo que se intentara agredir al espada.

El presidente impuso a Bombita III quinientas pesetas de multa por haber dado muerte al toro después de sonar el tercer aviso y de la salida de los mansos.

El puntillero Trigoito también fue multado con 250 pesetas por haber dado un sablazo en la barriga al bicho.

Un aficionado francés, entusiasta de Manolo y otros pamploneses, pelearon a recibos puñetazos con un alemán, que pedía desenfrenado la cabeza de Bombita III.

Ha sido puesto a disposición del alcalde.

Ahora sale Bombita III en automóvil para San Sebastián.

Indudablemente Ricardo no se puede retirar. Le hace mucha falta a su hermano Manolo.

— Ha sufrido una reforma la combinación de toreros que han de formar el cartel de la corrida que el 7 de Agosto se celebrará en nuestra plaza.

En lugar de Vicente Pastor, será Regaterín el que alternará con Machaoco.

Nos parece excelente la reforma, porque Antonio es uno de los mejores toreros que tenemos, y cuenta además con grandes simpatías en esta región, donde ha dejado siempre muy bien sentado el el pabellón.

— Una comisión del Montepío Mercantil ha salido con dirección a la Sierra de Alcaraz, con objeto de comprar los becerros para su fiesta benéfica.

El empresario de Caudete que tiene entabladas negociaciones con varios matadores de toros, para la sustitución de Bienvenida, ha encargado a La Peña, según nos cuentan, para que resuelva ese asunto.

Telegramas

DE MADRID

El Vaticano protesta

El embajador Sr. Ojeda ha telegrafiado a García Prieto participándole que el pasado sábado recibió nota del Vaticano de enérgica protesta contra proyecto ley *canonada*, sobre asociaciones religiosas.

Protesta por considerar ofensa el presentarla Parlamento sin consultar Vaticano.

Regalo a Julio Burell

La Asociación Prensa visitó en Ministerio Instrucción a Burell para entregar gran cruz, Alfonso XII con que le obsequian sus compañeros.

D. Miguel Moya hizo entrega de la magnífica cruz y acto seguido pronunció hermosísimo discurso.

Al agasajo se han adherido más de 800 periodistas.

Burell contestó agradeciendo al señor Moya sus palabras cariñosas y a sus compañeros la distinción con que le han honrado.

Dice Canalejas

Canalejas ha afirmado que pueden regresar sin temor a ser molestados los que emigraron de España cuando los sucesos de Barcelona.

La medida es aplaudida por todos.

Para qué tanta caballería

En los pueblos comprendidos entre Aranjuez y Pinto, se efectúa una compra extraordinaria de caballería otorgándola a muy altos precios por ser esta la época de las faenas agrícolas.

En los citados pueblos ha producido este hecho gran extrañeza.

Se recuerda que algo análogo ocurrió en el verano anterior antes de comenzar la campaña de Melilla.

Detención de un sospechoso

Telegrafían de San Sebastián que en Pasajes la guardia civil ha detenido a un individuo sospechoso.

Se le ha encarcelado.

Este es de nacionalidad francesa.

Guárdase gran reserva.

Aspiraciones de los republicanos

Los diputados republicanos declaran que no persiguen por ahora la revisión total de los procesos de la semana trágica.

Desean llegar a la derogación de la ley de jurisdicciones, revisión del código de justicia militar y a que se reintegren los bienes de Ferrer a su familia.

Quando se haya dilucidado esto, entrará la minoría en el debate de la cuestión clerical y reformas prometidas.

Reclamará de Canalejas el cumplimiento de sus compromisos radicados de manera distinta a como se expresó recientemente en el Senado contestando al obispo de Madrid.

Después plantearán otros debates ineluctables sobre aventuras en África.

Bibliografía

HERALDO DE ALICANTE abre esta sección especial, en la que dará cuenta de todas las obras nuevas que se publiquen, mandándonos dos ejemplares.

Lanas' sedas, armires, pañetas, granadinas, fantasía, tapicería, mantillas, toles, mantelerías, géneros de punto, colosal surtido en sombrillas y tapasoles.
Trajes de caballero y niño, guardapolvos, camisería, corbatería, cubiertas bruce y piqué, americanas de alpaca de hilo y guerrerías.
Depósito en artículos negros y blancos y del corsé marca O. P. a la Sirena.
Grandes talleres de sastrería a cargo del reputado cortador Señor Verdú

BANCO DE CARTAGENA

CAPITAL: 10.000.000 DE PESETAS COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

Casa Central en CARTAGENA

Sucursales: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Masarrón, Oíesa, Caravaca, Melilla, Hellín, Elche, Yecla.

Facilita Giros y Letras en toda clase de monedas y sobre todas las plazas del mundo.—Descuenta letras y cupones.—Compra y vende monedas y billetes extranjeros.—Admite depósitos en custodia sin cobrar premio alguno.—Cartas de crédito.—Giros telegráficos.—Pignoraciones.

Horas de caja: Mañana, 9'30.—Tarde, 4 a 5

CAJA DE AHORROS

PESETAS

Saldo anterior	13.365.387'81
Imposiciones durante la semana	462.804'92
Suma	13.828.192'73
Resintegros	377.232'18
Saldo	13.450.960'55

Cartagena 25 de Junio de 1910.

Chic Parisien

CORSETERIA

DE JOSEFA PEIRO

ULTIMOS MODELOS

Confección francesa é inglesa Especialidades de la casa

ALICANTE: Plaza de Castelar, 1.—CASA EN VALENCIA: Plaza de Mariano Benlliure, 5, principal.



Corsets'faja para disminuir el vientre; para novias, para esta- do interesante, de pecho de varias clases y formas. Tirantes para regir el pecho y la espalda. Se hacen toda clase de corsets a la medida en forma entallada y rectos para trajes Imperia y de Levita

capricho de las señoras. Corsets en forma recta desde 5 pesetas en adelante. Ultimos modelos para temporada de verano en corsets de tul y de cintas, para campo.

Toda señora de buen gusto debe visitar esta casa, donde encontrará todas las creaciones y caprichos más recientes en el ramo de corsetería.

¿Quiere usted saborear el más exquisito café?

EN EL ESPAÑOL

AGENCIA DE ENCARGOS

FRANCISCO GIMENO OLARES

Se admiten encargos para las líneas de Murcia, Cartagena, Hellín, Orihuela y Madrid.

Combinación con la Compañía de automóviles La Hispano-Suiza de El Serpis para servir todos los encargos para Santa Faz, San Juan, Machamiel, Fijonay Alcoy.

Esta AGENCIA responde de todos los encargos que se le confían Sagasta, núm. 11 (bajos)—Alicante

Horchatería del Pasaje

SEBASTIAN LOPEZ

Los helados que vende Sebastián López Jerez en su acreditada y elegante horchatería del Pasaje de Américo, son sin duda alguna los mejores que se sirven en esta capital por la pureza y firmeza de los géneros que en ellos se emplean.

La amabilidad y buen trato del señor López Jerez, unido a la riqueza de sus helados, es causa de que su elegante horchatería sea la más visitada por las personas de delicado paladar y buen gusto. Hay que ir a refrescar al Pasaje.

Administración de fincas rústicas y urbanas

Pedro García—Serrano Abela

San Pascual, núm. 1, principal.—Alicante.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO, E. COSTA

GUANAYARA

NOVELA HISTORICO-TRADICIONAL

por

Francisco de A. Cabrera

portante, que necesito me concedais una larga conferencia.

—Es para mí un honor, llamad a vuestros compañeros y seguidme.

Higuano y Aranjú adelantaron, los tres caballeros echaron pié a tierra y sirgieron al capitán español, llevando los corceles de las riendas.

Bajo un frondoso mango quedaron el general y ayudante al cuidado de los tres caballos, mientras Guanayara entraba en un bohío habitado por el capitan.

Ordenó éste que los soldados se retirara, cogió un taburete, que presentó al caballero, sentóse él en otro y dijo:

—Tened la bondad de empezar la conferencia, ya os escuchó.

Guanayara relató al capitán toda su historia, sin omitir detalle alguno y la misión de paz que hasta allí la había conducido.

—Os admiro, señora, por vuestro talento, por vuestro arrojo y por vuestras nobles aspiraciones; pero aún cuando no os abonara tan brillante historial, que para sí quisieran algunos capitanes, bastaría que fuerais hija del héroe del Darién, del gobernador de Baracoa, del capitán que tan alto colocó su nombre y que terminó su vida cubierto de gloria en la realización de la más grande y sublime de las hazañas, para que yo

os considerase, os atendiese y accediera gustoso a lo que solicitais; pero ved que no tengo poderes omnímodos, que estoy cumpliendo órdenes terminantes, que debo llevar a cabo como buen subordinado y no puedo resolver acerca de lo que solicitais.

—Pero eso es una guerra infame de devastación y de muerte.

—Dura es la frase; pero hay que aceptarla porque la abona la razón. Los indios han opuesto resistencia, han muerto en emboscadas a muchos españoles y el Adelantado está sediento de venganza; pero no es justa, como habeis dicho muy bien, la degollina de mujeres y niños. Todo lo más que puedo hacer en vuestro obsequio y en favor de vuestra noble causa, es extenderos un salvo conducto para que podais llegar a donde está el Adelantado D. Fernando Osorio y Castañuela y entenderos con él.

—¿Dónde se halla el Adelantado?

—A tres jornadas de aquí, en un pueblo que se está construyendo bajo el

nombre de Nuestra Señora del Remedio, a corta distancia del mar y de otro pueblo denominado Caibarién.

—Os acompaño donde está Caibarién, pueblo fundado por mi abuelo dentro del cacicazgo en que osol.

—Se quereis guías os los puedo facilitar.

—Gracias, no os molesteis. El sol naciente me orientará y podré llegar sin dificultades.

—Os advierto que el Adelantado se encuentra en Remedios accidentalmente para dirigir las obras del pueblo y no debéis demorar el viaje.

—Dadme el salvo-conducto y con vuestro permiso partiré enseguida.

El capitán dió a Guanayara el documento ofrecido, diciendo:

—Id con Dios, buen viaje y éxito.

—Quedad con él, atento capitán.

Dos jornadas, en vez de tres, empleó Guanayara para llegar a Remedios, pues habiendo entrado en el territorio del antiguo Taguayabón le fué fácil e

tránsito, conoçedora del país.

Gran novedad é igual extrañeza causó a las tropas de Remedios y al mismo Adelantado después, la presencia de los tres ginetes.

Solicitada y concedida la audiencia con el Adelantado señor Osorio Castañuela, Guanayara le refirió su historia del mismo modo que la había relatado al capitán de Guacabulla.

—Me interesa, señora, vuestra narración y me hallo propicio a acceder, porque vuestro patriotismo probado en el combate contra los piratas dinamarqueses me prueba vuestro patriotismo y ningún español puede mirar con indiferencia vuestro heroísmo y el del nobilísimo señor de Baracoa, gobernador don Hernando, vuestro nobilísimo padre.

—Gracias, señor Adelantado.

—A los héroes se les admira, a las heroínas se las respeta y se las sirve; pero habeis de jurarme que respondéis de la fidelidad de esos indios que capitaneáis y de que no harán armas contra España.

